

würdige Domkirche wegen des so genannten heiligen Hauses, welches sich darin befindet. Dieses soll das Haus Mariä, der Mutter unseres Heilandes seyn, welches die Engel im Jahre 1291 aus Galiläa nach Tersali in Dalmatien, von da aber im Jahre 1294 hierher gebracht haben sollen. Dieses heilige Haus steht mitten in der Kirche, ist von außen mit Marmor überzogen, und aus Backsteinen von ungleicher Größe gebaut, 30 Fuß lang, 15 breit und 18 hoch, und mit vielen Kostbarkeiten geziert. Eine seiner größten Merkwürdigkeiten ist das Fenster, durch welches der Engel Gabriel zur Verkündigung der Geburt Christi an die Jungfrau Mariä gekommen seyn soll. Es wahlfahrten jährlich viele tausend Menschen zu diesem heiligen Hause, und schenken der Maria und ihrem Kinde große Schätze. Dadurch hat sich hier ein unglaublicher Schatz gesammelt. Die Franzosen haben das Gnadenbild geraubt, nunmehr aber wieder zurück gestellt. Perugia und Urbino haben Universitäten, erstere ist der Sitz eines Bisthums, letztere eines Erzbisthums.

Dem Papsle gehört auch noch das Herzogthum Benevento, welches im Umfange des Königreiches Neapel liegt, und bey 12,000 Einwohner hat. Darin ist die Hauptstadt Benevento, welche an dem Zusammenflusse der Flüsse Sabato und Coloro liegt, etwas befestiget, und der Sitz eines Erzbisthums ist.

Das Königreich Hetrurien

entstand aus dem vormahligen Großherzogthume Toscana, und wurde dem Erbprinzen von Parma, Ludwig dem Ersten zu Theil. Als aber dieser im Jahre 1803 starb, folgte ihm sein Sohn Carl Ferdinand Ludwig, welcher den 23. December 1799 geboren ist. Während seiner Minderjährigkeit führt seine verwitwete Kö-